

• Según estudios en Guadalupe y Upala

MÁS DEL 70% DE LAS MUJERES ESTÁ DISPUESTA A USAR CONDÓN FEMENINO

ALVARO CALDERÓN
PANIAGUA
acalderon@prensallibre.co.cr
Fotos: Mónica Sibaja

Más del 70% de las mujeres costarricenses están dispuestas a utilizar el condón femenino como medio de planificación permanente, según se dio a conocer en la ocasión del Día Mundial de la Población.

El resultado fue presentado por el Fondo de Población de las Naciones Unidas, luego de un estudio de aceptabilidad del condón femenino en la población transfronteriza en el cantón de Upala y las áreas de salud de Goicoechea.

Laura Sánchez, asesora del Fondo de Población y encargada del estudio, dijo que el estudio tiene que ver como las personas



Según Laura Sánchez, se está proponiendo que se haga una prueba piloto en Upala y Guadalupe para determinar qué tanto interés siguen teniendo las mujeres en cuanto al condón femenino y ver cómo reaccionan las personas.

aceptabilidad del condón femenino viene a mostrar evidencia que permita a los tomadores de decisiones y a las autoridades de

ra las mujeres, en primer lugar porque tienen acceso a otros métodos anticonceptivos que no las protegen de infecciones de transmisión sexual, como el Sida. El único método que las podría proteger y que está disponible en este momento es el masculino, pero para su colocación, "las mujeres tienen que negociar con el hombre para que acceda a usarlo y estos no siempre quieren".

Por ello, el condón femenino viene a ser una opción donde las mujeres pueden decidir colocarlo, se sabe que no está exento de negociarlo con la pareja, pero la mujer tiene mayor control y el estudio demuestra que más del 70% de las mujeres están dispuestas a utilizarlo y que sea su método permanente de planificación y protección, dijo Sánchez.

Lo que se pretende ahora es que el país reflexione sobre cómo incluir un método más de



Aparte de ser un método de planificación, el condón femenino protege a las mujeres de enfermedades sexuales.

gobierno del país decidir si coloca el condón femenino a nivel nacional porque actualmente no existe.

Sabemos, dijo Sánchez, que es una opción muy buena pa-

tomar así que no todas las mujeres tengan que usarlo sino que lo vean como una opción entre muchos otros métodos, comentó la representante del Fondo de Población de la ONU.

VENTAJAS

Una de las ventajas del condón femenino es que el mismo se puede poner desde unas dos horas antes de la relación sexual, a diferencia del masculino, e incluso en el estudio realizado se encontraron algunos casos donde las mujeres se colocan el condón una o dos horas antes de la relación, con toda calma.

Igual para quitarlo, con el condón masculino, donde la pareja tiene que estar pendiente de quitarlo cuando no se haya perdido la erección para que no se quede adentro de la vagina,

mientras que en el caso del femenino se puede quitar hasta el puro final de la relación coital, dijo Laura Sánchez.

Ese condón es relativamente nuevo, por lo que en el país no se vende ni lo da la Caja de Seguro Social; de momento se utiliza principalmente en Europa y Estados Unidos y algunos pocos países latinoamericanos. Sin embargo, por ser un método nuevo se requiere todavía abrir la mente de las personas para probar y utilizar un nuevo sistema y por ello ese estudio pretende ser un primer paso para que pronto esté incluido en la oferta comercial y médica.

En ese sentido, el estudio de

APRUEBAN CONDÓN



Andrea Monge
"Sería un salto muy importante en el empoderamiento de las mujeres, porque muchas veces ni conocen su cuerpo y ese instrumento ayudaría a conocer esos procesos".



Susana Ureña
"Es una oportunidad para las mujeres de tener un método que permita tener control de su cuerpo, es una opción más en los métodos anticonceptivos".



Christian Vargas
"Como ciudadano costarricense me parece muy importante que las personas tengan nuevas posibilidades de escoger métodos anticonceptivos".